

Stuttgart, 16.01.2015

## Musikfest der Internationalen Bachakademie Stuttgart 2015

### Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	28.01.2015

### Beschluantrag:

1. Die Internationale Bachakademie Stuttgart erhlt einmalig fr das Musikfest Stuttgart 2015 eine Zuwendungserhhung von 73.000 €.
2. Die Internationale Bachakademie erhlt somit 2015 eine Zuwendung von insgesamt 822.800 €, die sich wie folgt zusammensetzt:
  - 587.800 € - Zuwendung fr die laufende Arbeit (siehe GRDrs 521/2014 - Neufassung)
  - 162.000 € - regelmige Zuwendung fr das Musikfest Stuttgart (siehe GRDrs 521/2014 - Neufassung)
  - 73.000 € - einmalige Zuwendung fr das Musikfest Stuttgart 2015

### Begrndung:

Das Musikfest Stuttgart der Internationalen Bachakademie Stuttgart ist das fhrende Klassikfestival und ein kulturelles „Aushngeschild“ in unserer Stadt. Mit der derzeitigen Zuwendungshhe kann die Qualitt des Musikfestes nicht mehr gewhrleistet werden. Ebenso ist es nicht mglich, national und international konkurrenzfhig zu bleiben. Die finanzielle Situation der Internationalen Bachakademie entwickelt sich - insbesondere aufgrund rcklufiger Einnahmen - insgesamt nicht positiv. Daher sieht sich der Vorstand der Internationalen Bachakademie bei Ausbleiben entsprechender Mittel gezwungen, einschneidende Manahmen zur Kostenreduzierung zu ergreifen.

Im Fall des Musikfestes stehen neben der Verkürzung des Festivals und programmatischer Reduzierungen auch die komplette Streichung des Festivals 2015 im Raum.

Nach derzeitigem Stand (Dezember 2014) wäre aus budgetären Gründen im Jahr 2015 lediglich ein Grundstock in Form eines Festival-Wochenendes mit einem Budget von 203.000 € möglich. Erklärtes Ziel der Internationalen Bachakademie Stuttgart ist es, zumindest einen Gesamtrahmen für ein reduziertes Musikfest in Höhe von 450.000 € zu erreichen.

Die Internationale Bachakademie beantragt daher eine Erhöhung der städtischen Zuwendung für das Musikfest Stuttgart 2015 um 73.000 € auf insgesamt 235.000 €. Aus vorhandenen Haushaltsmitteln 2014 ist eine Erhöhung der städtischen Zuwendung um 73.000 € möglich. Die Internationale Bachakademie bemüht sich daneben mit Unterstützung der Stadt um Sponsoringmittel, ebenso hat das Land eine Erhöhung seiner Mittel in den Jahren 2015 und 2016 im Staatshaushalt veranschlagt.

Bisherige Entwicklung der Zuwendungen an die Internationale Bachakademie Stuttgart und das Musikfest Stuttgart in den Jahren 2010 bis 2015:

	Stadt - institutionell -	Stadt - Musikfest -	Stadt Gesamtsumme	Land BW (keine Trennung der Zuwendungen in institutionell und Musikfest)
2010	522.785 €	162.000 €	684.785 €	732.900 €
2011	522.785 €	162.000 €	684.785 €	741.600 €
2012	522.800 €	162.000 €	684.800 €	725.500 €
2013	522.800 €	162.000 €	684.800 €	746.500 €
2014	587.800 €	162.000 €	749.800 €	762.900 €
2015 (bislang jeweils veranschlagt!)	587.800 €	162.000 €	749.800 €	822.100 €

### **Finanzielle Auswirkungen**

Als städtische Förderung für das Musikfest Stuttgart 2015 der Internationalen Bachakademie Stuttgart stehen im Teilhaushalt 410 (Kulturamt) 162.000 € im Haushaltsjahr 2015 zur Verfügung.

Die Zuwendung aus städtischen Mitteln wird auf 235.000 € erhöht.

Der überplanmäßige Aufwand von 73.000 € im Haushaltsjahr 2015 kann durch eine Ermächtigungsübertragung von nicht benötigten Finanzmitteln im Teilhaushalt des Kulturamtes aus dem Haushaltsjahr 2014 gedeckt werden.

### **Beteiligte Stellen**

Die Referate WFB und KBS haben die Vorlage mitgezeichnet.

### **Vorliegende Anträge/Anfragen**

-

### **Erledigte Anträge/Anfragen**

-

Fritz Kuhn

### **Anlagen**

-